Личные окончания глаголов I и II спряжения

                                                                I спряжение                                     II спряжение

                                                             ед.ч.            мн. ч.                            ед.ч.                мн. ч.

                                           1-е л.  –у ,  -ю                -ем                  1-е л.  –у, -ю              -им

                                           2-е л. –ешь                    -ете                  2-е л.  –ишь               -ите

                                           3-е л.  –ет                    -ут, -ют              3-е л. –ит                  -ат, -ят    

                                                                               Ко II спряжению относятся

                                                        все глаголы на –ить                глаголы-исключения:           
                                                    (кроме брить, стелить)           гнать, держать,                    
                                                                                                         смотреть, видеть,

                                                                               дышать, слышать,    
                                                                               ненавидеть,зависеть,            

                                                                               терпеть, обидеть, вертеть.

                                                                 Остальные глаголы относятся к I спряжению

                                                                          (бороться, толкать, плясать и др.)

Запомните: глаголы  на –ять: сеять, веять, реять, таять, чуять, лаять, каяться, маяться, надеяться, лелеять, затеять, чаять – относятся к I спряжению.
Клеить – I спряжение.
                                              От чего зависит написание личных окончаний глаголов?
                                                           Как определяется спряжение глаголов?
1. Выясните, ударное или безударное окончание глагола. 

     Если ударное, то спряжение глагола определяете по нему: жмут – I спр.; кричат – II спр.
2. Если окончание безударное, то надо поставить глагол в неопределённую форму. 

3. Выясните, оканчивается ли он на –ить или является исключением (тогда это глагол II спряжения); если нет, то это глагол I спряжения.
 Подсказка:
 Iспр. -  Е, У, Ю
II спр. – И, А, Я
Образец.

Снег тает – таять (I спр.), они колют дрова (колоть, I спр.); громко барабанит (барабанить, II спр.).
